

CONCIERTOS CULTURALES

DISTRITO ISLETA-PUERTO-GUANARTEME

Cuaresma-Semana Santa 2025

27 marzo - 11 abril



Saluda del Concejal

Héctor Javier Alemán Arencibia



Después del éxito de la primera edición de los “Conciertos Culturales” del distrito Isleta-Puerto-Guanarteme, volvemos a lanzar para este año 2025 una segunda propuesta para seguir acercando la cultura a todos los barrios.

Muchas fueron las personas que pidieron volver a repetir esta iniciativa novedosa que contó con una gran participación y que permitió no solo dinamizar diferentes espacios, sino que permitió poner en valor y redescubrir el patrimonio histórico-artístico y musical que atesora nuestro distrito.

Para este año además seguimos contando con la colaboración de diferentes colectivos de la zona como el Real Club Victoria o la Casa de Galicia que participarán dentro de las propuestas que podrán disfrutar razón por la cual les agradezco enormemente su implicación. Además, también añadimos una visita guiada para seguir conociendo nuestro patrimonio y nuestra historia de la mano de nuestro cronista oficial.

Quiero agradecer a la Diócesis de Canarias por acogernos nuevamente y darnos todas las facilidades para desarrollar nuestra programación en diferentes templos del sector. Así mismo, también quiero agradecer a la Escuela Municipal de Educación Musical de la Concejalía de Educación que este año se suma a nuestra programación por primera vez y que traslada hasta este rincón de la capital su tradicional concierto-recital de música sacra anual.

Espero que disfruten de esta variada propuesta musical y sigamos potenciando y dinamizando el distrito.

Un cordial saludo.

Programación

- ***Visita histórico-artística guiada a la iglesia de San José (antigua de los PP. Franciscanos)***

Guiada por Juan José Laforet, Cronista Oficial de Las Palmas de Gran Canaria

Jueves 27 de marzo

Esquina c/ Padre Cueto con c/ 29 de Abril (Clínica San José)
18:00 horas

- ***Concierto de la Banda de Música de Teror***

Viernes 28 de marzo

Parroquia de Ntra. Sra. del Pilar, Guanarteme
20:00 horas

- ***Concierto de la Banda de Música de Las Palmas***

Domingo 30 de marzo

Parroquia de San Pablo Apóstol (c/ 29 de abril. Santa Catalina)
19:30 horas

- ***Recital de música sacra.***

Organizado por la Escuela Municipal de Educación Municipal.

Martes 1 de abril

Iglesia de San José (c/ Padre Cueto. Puerto)
18:00 horas

- ***Recital de órgano y canto “Canticum Novum: un viaje musical a través del tiempo”***

Jueves 3 de abril

Parroquia del Santísimo Cristo Crucificado, Guanarteme
19:30 horas

Programación

- *Recital de órgano y canto “Canticum Novum: un viaje musical a través del tiempo”*

Viernes 4 de abril

Parroquia Santa María del Pino, Puerto-Mesa y López
20:00 horas

- *Concierto de la Banda de Música de Gáldar*

Sábado 5 de abril

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, La Isleta
19:00 horas

- *Concierto de la Banda Juvenil de Música de Firgas*

Domingo 6 de abril

Parroquia Ntra. Sra. de la Luz, Puerto-La Isleta
20:00 horas

- *Concierto de la Coral de la Casa de Galicia*

Martes 8 de abril

Parroquia Santa María del Pino, Puerto-Mesa y López
20:00 horas

- *Concierto de la Coral Cantata del RC Victoria*

Viernes 11 de abril

Parroquia Ntra. Sra. de la Luz, Puerto-La Isleta
20:00 horas

La iglesia de San José: *joya ecléctica del Puerto*



La iglesia de San José se encuentra situada en la calle Padre Cueto de la zona Puerto de nuestra capital perteneciendo al llamado “frente eclético” situado en la Avenida de Las Canteras y declarado Bien de Interés Cultural (BIC).

Su construcción se inicia en el año 1905 según proyecto y diseño del arquitecto Laureano Arroyo. En un principio fue concebida como la capilla del Hospital-Asilo de San José, para posteriormente quedar separada y unida a la escuela y convento de la Orden de los Frailes Menores (Padres Franciscanos) que fueron destinados a esta zona para la atención asistencial, educativa y religiosa de la población trabajadora del Puerto de la Luz que empezó a poblar la zona de La Isleta y el Puerto desde finales del s. XIX y principios del XX.

La presencia de la comunidad franciscana se perpetuó durante un siglo, finalizando a principios de la primera década del s. XXI razón por la cual este templo es conocido popularmente como la iglesia de los padres franciscanos.

Es una edificación de planta basilical con tres naves con bóvedas de cañón y cúpula sobre el presbiterio, siendo el único templo de la capital gran Canaria con estas características junto a la iglesia de San Francisco de Borja de Vegueta, por lo que hace de este rincón un lugar único en la ciudad.

Dentro destaca el bello retablo del altar de mayor con las imágenes de San José, San Francisco y la Inmaculada así como los retablos laterales que albergan diferentes imágenes devocionales.

La fachada del templo de tipo ecléctico consta de tres calles con diferentes ventanales y molduras con motivos decorativos alusivos a la Orden Franciscana. La espadaña de la que penden tres campanas y rematada en una cruz latina no se encuentra en la fachada sino retranqueada en la parte final del techo del edificio que junto con la cúpula son visibles desde la playa de Las Canteras.

EN el populoso barrio del Puerto de la Luz, unido por una calle de 8 kilómetros, á la ciudad de las Palmas, capital de la Gran Canaria y del Obispado de Canarias, se inauguró recientemente la iglesia que los Franciscanos de la Provincia de Andalucía acaban de edificar.

Hace cinco años que los precitados Religiosos establecieron escuelas gratuitas en dicha barriada, y si bien se echaron por entonces los cimientos del templo apenas habían salido de la categoría de tales hasta el año 1909. Respondiendo, empero, al público anhelo continuáronse las obras hoy terminadas, con asombro de todos. Es, en verdad, asombroso levantar tan bello edificio, todo de limosnas, en solos doce meses.

Su situación topográfica es ideal. A 8 metros de la magnífica playa, llamada de las Canteras, al poniente, y á 30 al oriente, del concurrido puerto, entre dos mares, se destacan el cimborio y el campanario.

Las cruces que los coronan son saludadas por innumerables palacios flotantes, inclinándose ante ellas millares de cabezas al entregarse en manos de proceloso mar ó cuando se libran de su inquieto dominio.

Bien merece, pues, el calificativo de acontecimiento la apertura de esta Casa de oración. Se trata de un pue-



Altar mayor y púlpito de la Iglesia que los PP. Franciscanos han inaugurado recientemente en la ciudad de Las Palmas (Gran Canaria) y su barriada de Puerto de la Luz

blo recién-nacido, con cerca de 20,000 habitantes y una pequeñita iglesia parroquial nada más para cumplir las obligaciones cristianas, y por esta razón el 29 de Junio lo señalan en el libro de cuentas como fecha memorable. Bendijose la nueva iglesia el 28, siendo trasladado á ella el Santísimo desde la parroquia. El Rey de reyes y Señor de los que dominan salía por primera vez con ostentación por aquellas calles y plazas, arrecifes y playas, calzadas y arenasles.

Las banderas de las naciones y las armas de nuestro ejército se rindieron á su paso; los hijos del mar prosternáronse en su presencia; las horribonas notas de los barcos y las estridentes de las grúas y dragas armonizaron, por esta vez, con las bandas de música.

El Exmo. Sr. doctor don Adolfo Pérez Muñoz, obispo de Canarias, terciario franciscano, estrenó la iglesia, celebrando de Pontifical el día de San Pedro, ministrado por señores prebendados, en cuyo acto predicó el Dr. D. Vicente Matamala. Todas las Autoridades ostentaron digna re-

presentación en aquella fiesta inaugural.

El templo está dedicado al Patriarca San José, en memoria perenne del nunca bien ponderado obispo Fray José Cueto y Díez de la Maza (q. e. p. d.)



Aspecto que ofrecían la nueva Iglesia y residencia de los PP. Franciscanos el día de la Inauguración.—(De fotografía)

Organizan:



**Ayuntamiento
de Las Palmas
de Gran Canaria**

CONCEJALÍA DE DISTRITO
ISLETA-PUERTO-GUANARTEME



LPGC TU CIUDAD PARA VIVIR
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Colaboran:



Real Club Victoria

